
 

 

 
Comissão de Educação, Ciência, Juventude e Desporto 

 

18.junho.2020 – 14H00 

 

RELATÓRIO DE AUDIÊNCIA 

 

 

Entidade: Federação Académica do Porto 

 Elemento identificado na página da Comissão. 

 

Recebidos por:  Deputados Margarida Balseiro Lopes (PSD), Bruno Aragão (PS), Cristina 

Moreira (PS), Eduardo Barroco de Melo (PS), Joana Sá Pereira (PS), Maria 

Begonha (PS), Maria da Graça Reis (PS), Firmino Marques (PSD), António 

Cunha (PSD), Maria Gabriela Fonseca (PSD), Maria Germana Rocha (PSD), 

Luís Monteiro (BE), Ana Mesquita (PCP), Ana Rita Bessa (CDS-PP), Bebiana 

Cunha (PAN), João Cotrim de Figueiredo (IL). 

 

Assunto:  "Preocupações com as dificuldades que se fazem sentir no Ensino Superior, 

resultantes da pandemia da Covid-19.” 

 
 
Exposição:  

 

A Deputada Margarida Balseiro Lopes (PSD), que presidiu à reunião, começou por cumprimentar 

o Presidente da Federação Académica do Porto. 

 

Depois de explicar os termos em que se iria proceder a audiência, foi dada a palavra ao 

Presidente da Federação Académica do Porto, o qual expos as razões para a audiência, que ora 

se resumem:  

• Transição apresentada do modelo educativo correu bem devido à boa vontade das 

instituições e professores; 

• Uma amostra de 2200 estudantes declarou ter perdido rendimentos; 

• Abandono escolar e ação social insuficiente, realçando a dificuldade de incorporar as 

famílias que passarão a estar abrangidas por esta; 

• A apresentação de rendimentos para a bolsa de 2021 é relativo ao ano de 2019, não 

abrangendo as consequências da pandemia; 

• Alojamento académico – preços elevados e dificuldade de disponibilidade – com 

cozinhas e casas de banho partilhadas, constituindo uma dificuldade acrescida por 

motivos de distanciamento social; 
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• Mais de 60% dos estudantes revelaram sofrer de depressão e ansiedade devido à 

pandemia e menos de metade tinha conseguido encontrar ajuda (nomeadamente por 

motivos de custos); 

• Necessidade de psicólogos nas Universidades; 

• A problemática dos alunos internacionais e falta de apoio prestado a estes; 

• A dificuldade do ensino à distância e acesso, nomeadamente por existir alunos sem 

capacidade financeira para adquirir portáteis; 

• Questionou como iria o mercado de trabalho reagir aos estudantes que estiveram 

ausentes das universidades por um semestre devido à pandemia e como seria 

acreditado este período pela entidade competente; 

• Referiu que o Governo não está a cumprir o Contrato de Legislatura; 

Propôs: 

• A utilização de alojamentos locais arrendados a estudantes por valores comportáveis por 

estes – algo que estará a ser pensado e colocado em prática no Porto; 

As razões que sustentam o pedido de audiência encontram-se melhor descritas no pedido desta. 

  

Intervieram depois os Deputados Maria Begonha (PS), Margarida Balseiro Lopes (PSD), Luís 

Monteiro (BE), Ana Mesquita (PCP), Ana Rita Bessa (CDS-PP), Bebiana Cunha (PAN) que 

apresentaram várias questões e observações. 

 

Às questões colocadas pelos Deputados seguiram-se os esclarecimentos do depoente, que ora 

se resumem:  

• Necessidade de apoios também para os alunos internacionais; 

• Necessidade de acreditação do ensino superior à distância; 

• Necessidade de apoio psicológico aos alunos; 

• Necessidade de apreciação da atribuição de bolsa de forma a contemplar as 

consequências da pandemia; 

• Necessidade de alojamento estudantil. 

A gravação áudio da audiência está disponível na página da Comissão na internet, constituindo 

parte integrante deste relatório, o que dispensa maiores desenvolvimentos nesta sede.  

 

Palácio de São Bento, 23 de junho de 2020 

 
O assessor 

 
 

Filipe Xavier 
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